

Castilla La Mancha gana puestos en Europa

La Comisión Europea acaba de hacer público su primer informe "sobre los progresos realizados para conseguir la cohesión económica y social y sobre la manera que han contribuido a ello los distintos medios previstos en el Tratado de Maastricht".

Según el informe, que consideramos un instrumento de trabajo de mucho interés por la cantidad de datos que analiza y por la cantidad de sugerencias que ofrece, Castilla La Mancha ya no se encuentra entre las 25 regiones menos desarrolladas de la Unión Europea. Según los técnicos de la Comisión Europea, gracias a las políticas de cohesión, desde que se aplican éstas, se han ido reduciendo las disparidades entre los niveles de renta per capita de los Estados miembros.

Los castellano manchegos hemos pasado de tener el 57% de la renta media comunitaria al 67%.

En este progreso conseguido por los albaceteños y castellano manchegos ha jugado un papel muy importante la renta agraria. La Política Agrícola Comunitaria, que representa alrededor del 50% del presupuesto de la Comunidad, implica una redistribución significativa de la renta entre las regiones y entre los individuos, al ayudar indirectamente a los agricultores a través de los precios de mercado y directamente por subvenciones.

En este sentido la resolución de los problemas son prioritarios para la región. La agricultura de secano tendrá un difícilísimo futuro. Por ello nos sorprende más que la Ministra de medio ambiente, Isabel Tocino, no considere nuestro problema del agua como prioritario.

Otros fondos no tan cuantiosos, pero también muy importantes, como son el Fondo de Desarrollo Regional, el Fondo Social y los préstamos del Banco Euro-

peo de Inversiones, cuya gestión ha mediado el Gobierno Regional, justo es reconocerlo, han permitido que la evolución económica haya sido positiva de forma global.

Pero está claro que todavía nos queda mucho por andar, tanto a nivel regional como a nivel nacional y europeo. Las regiones que más han progresado son las que tienen mayores índices de inversión en investigación y desarrollo. A pesar de los esfuerzos el horizonte que nos espera es infinito.

Dentro de la Unión Europea hay dos países que destacan por los niveles más altos de gasto público en investigación y desarrollo civiles. En 1.993 de los 50.311 millones de ecus (165 pesetas por ecu) gastados por los Estados miembros, 30.324 correspondientes a Alemania y Francia, es decir el 60% del total, mientras que España, que en los últimos años ha realizado un gran esfuerzo, sólo gastó 2.049 millones, el 4% del total.

Nuestra Universidad tiene un papel fundamental que jugar. Los últimos enfrentamientos entre el Partido Popular y el PSOE por no haberle renovado el contrato a una profesora de Hacienda Pública tienen que resolverse lo antes posible. Este incidente no puede seguir afectando negativamente durante más tiempo a esta institución que debe convertirse en motor de la investigación, la docencia y el desarrollo de nuestra región.

El desequilibrio regional europeo en materia de investigación no ha podido reducirse a pesar de las grandes cantidades destinadas a medidas relacionadas con la IDT, el 5% de los fondos estructurales.

Si el esfuerzo conjunto de los ciudadanos ha servido para acercarnos a la media comunitaria, hay que esperar que con los fondos que deben llegar al menos durante los próximos tres años se pongan las bases para seguir alejándonos del furgón de cola.



Concesionario Oficial

AUTOMOVILES

VEGUISA



CITROËN

C/ Casas Ibañez, 21 - Tel. (967) 21 51 73
Albacete